



# 1 Bulletin du jeudi 29 mai 2025

## Conflit Israël-Gaza

Le conflit entre Israël et Gaza continue de s'intensifier, avec des annonces récentes de la création de 22 nouvelles colonies en Cisjordanie par Israël, tout en poursuivant ses bombardements sur l'enclave palestinienne. Cette escalade intervient dans un contexte de tensions extrêmes, marqué par des frappes aériennes israéliennes qui ont causé la mort de nombreux civils à Gaza. La défense civile de la bande de Gaza a rapporté des dizaines de morts dans les récents raids israéliens, exacerbant les souffrances d'une population déjà éprouvée par des années de blocus et de violence. Les nouvelles colonies, construites sur des territoires palestiniens occupés illégalement par Israël depuis 1967, sont perçues comme une violation flagrante du droit international et une provocation supplémentaire dans un conflit déjà complexe. Les réactions internationales sont vives, avec des appels à la retenue et à la recherche de solutions diplomatiques pour mettre fin à ce cycle de violence. Cependant, les positions semblent plus que jamais irréconciliables, avec des perspectives de paix de plus en plus lointaines.

## Droits de douane de Trump

La décision d'un tribunal américain de bloquer les droits de douane imposés par l'administration Trump constitue un revers majeur pour le président républicain. Les juges ont estimé que ces surtaxes douanières relevaient d'une prérogative du Congrès et que le président avait outrepassé ses pouvoirs. Cette décision a des implications significatives sur le commerce international, avec des répercussions positives sur les marchés financiers mondiaux. Les Bourses européennes et asiatiques ont réagi favorablement à cette nouvelle, enregistrant des hausses notables. La Chine, quant à elle, a exhorté les États-Unis à annuler totalement ces surtaxes, qualifiées d'«injustifiées». Cette situation s'inscrit dans un contexte de guerre commerciale intense entre les États-Unis et plusieurs de ses partenaires commerciaux, notamment la Chine. Les multiples procédures judiciaires et les contestations politiques font vaciller la stratégie commerciale agressive de Trump, ouvrant la voie à des réévaluations potentielles des politiques commerciales américaines. Les tensions commerciales restent cependant élevées, avec des incertitudes persistantes sur l'avenir des relations économiques internationales.

## Réforme des polices municipales

La réforme des polices municipales est un sujet brûlant en France, avec des débats intenses sur l'étendue des pouvoirs à accorder à ces forces de l'ordre. La commission des lois du Sénat a récemment présenté un rapport qui, bien que proposant quelques pistes consensuelles, peine à dessiner les contours précis de la réforme. Les discussions portent sur des questions cruciales telles que l'accès aux fichiers, l'inspection des coffres des voitures et la réclamation des papiers des contrevenants. Les policiers municipaux, souvent en première ligne pour gérer les situations locales, réclament des moyens supplémentaires pour faire face à des missions de plus en plus complexes. Cette réforme s'inscrit dans un contexte de sécurité renforcée, où la gestion des incidents locaux devient une priorité nationale. Les tensions entre les différents acteurs, notamment les syndicats de police et les élus locaux, ajoutent une couche de complexité à ce dossier. La réforme des polices municipales est donc un enjeu majeur pour la sécurité intérieure, nécessitant des compromis et une vision claire pour garantir une efficacité accrue sans compromettre les libertés individuelles.



## Grève des pilotes d'hélicoptères du SAMU

Les pilotes d'hélicoptères du SAMU en France ont entamé une grève illimitée, dénonçant des conditions salariales inférieures à celles de leurs homologues européens. Selon le Syndicat national des pilotes de lignes, les pilotes français sont moins bien payés de 20% à 60%, ce qui crée un climat de frustration et d'inquiétude au sein de cette profession essentielle pour les interventions médicales d'urgence. Cette grève intervient dans un contexte où le SAMU joue un rôle crucial dans le système de santé français, notamment lors des situations d'urgence nécessitant des transferts rapides de patients. Les revendications des pilotes mettent en lumière des disparités salariales significatives et soulèvent des questions sur la valorisation des métiers de l'urgence médicale. La grève pourrait avoir des répercussions importantes sur la capacité de réponse du SAMU, mettant en péril la sécurité des patients et la continuité des soins. Les négociations avec les autorités compétentes sont en cours pour trouver une solution durable à ce conflit, mais la situation reste tendue, avec des conséquences potentielles sur l'ensemble du système de santé français.

## Hausse des frais de scolarité dans les écoles françaises de Londres

La hausse brutale des frais de scolarité dans les écoles françaises de Londres, provoquée par l'application soudaine de la TVA, plonge des centaines de familles boursières dans l'incertitude. Cette augmentation des coûts a des répercussions directes sur la capacité des familles à financer l'éducation de leurs enfants, créant un climat d'angoisse et de frustration. Les parents d'élèves se retrouvent confrontés à des choix difficiles, certains envisageant même de retirer leurs enfants des écoles françaises pour des alternatives moins onéreuses. Cette situation met en lumière les défis économiques auxquels sont confrontées les familles expatriées, particulièrement dans des villes coûteuses comme Londres. Les écoles françaises à l'étranger jouent un rôle crucial dans la promotion de la culture et de la langue française, mais cette hausse des frais de scolarité pourrait compromettre leur accessibilité et leur attractivité. Des appels sont lancés pour trouver des solutions financières durables, afin de garantir l'accès à une éducation de qualité pour tous les enfants, indépendamment des revenus de leurs parents.

## Droits de douane de Trump et réactions des marchés financiers

La décision du tribunal de commerce international des États-Unis de bloquer les surtaxes douanières de Donald Trump a eu des répercussions immédiates sur les marchés financiers mondiaux. Les Bourses européennes et asiatiques ont réagi positivement à cette nouvelle, enregistrant des hausses notables. Cette décision intervient dans un contexte de guerre commerciale intense entre les États-Unis et plusieurs de ses partenaires commerciaux, notamment la Chine. Les juges ont estimé que ces surtaxes relevaient d'une prérogative du Congrès et que le président avait outrepassé ses pouvoirs. La Chine a exhorté les États-Unis à annuler totalement ces surtaxes, qualifiées d'«injustifiées». Cette situation s'inscrit dans un contexte de tensions commerciales élevées, avec des incertitudes persistantes sur l'avenir des relations économiques internationales. Les multiples procédures judiciaires et les contestations politiques font vaciller la stratégie commerciale agressive de Trump, ouvrant la voie à des réévaluations potentielles des politiques commerciales américaines. Les répercussions économiques de ces décisions sont significatives, avec des impacts potentiels sur les chaînes d'approvisionnement mondiales, les prix des biens et les relations commerciales bilatérales. Les marchés financiers restent attentifs aux développements futurs, avec des espoirs de stabilisation des relations commerciales internationales.



## Échec du vol suborbital de la fusée Starship de SpaceX

La fusée Starship de SpaceX a échoué pour la troisième fois consécutive à réaliser un vol suborbital, s'étant désintégrée au-dessus de l'océan Indien après avoir perdu le contrôle de sa trajectoire. Ce nouvel échec accentue la pression sur SpaceX et pourrait ralentir le programme Artemis de retour des Américains sur la Lune. La fusée Starship est un élément clé des ambitions spatiales de SpaceX, visant à révolutionner le transport spatial avec des lancements réutilisables et économiques. Les trois échecs successifs soulèvent des questions sur la fiabilité de la technologie et la capacité de SpaceX à atteindre ses objectifs ambitieux dans les délais impartis. Le programme Artemis, qui vise à renvoyer des humains sur la Lune d'ici 2024, repose en partie sur la réussite de Starship pour les missions de ravitaillement et de transport. Les ingénieurs de SpaceX travaillent d'arrache-pied pour identifier et corriger les problèmes techniques, mais chaque échec coûte cher en termes de temps et de ressources. Les observateurs de l'industrie spatiale surveillent de près les progrès de SpaceX, avec des attentes élevées pour des avancées technologiques majeures dans un futur proche.

## Télescope James-Webb et nouvelle image de l'Univers profond

Le télescope James-Webb a récemment capturé une nouvelle image de l'Univers profond, dévoilant les toutes premières galaxies. Cette image inédite, fruit de plus de 120 heures d'observation, est le résultat d'une collaboration internationale impliquant l'Institut d'astrophysique de Paris. Le télescope James-Webb, lancé en 2021, est le plus puissant télescope spatial jamais construit, capable de voir plus loin dans l'Univers que jamais auparavant. Cette nouvelle image offre une vue sans précédent sur les toutes premières galaxies formées après le Big Bang, il y a environ 13,8 milliards d'années. Les scientifiques espèrent que cette image permettra de mieux comprendre les processus de formation des galaxies et des étoiles dans les premières phases de l'Univers. Le télescope James-Webb continue de repousser les limites de notre compréhension cosmologique, fournissant des données précieuses pour les astronomes du monde entier. Les images et les données collectées par James-Webb sont essentielles pour répondre à des questions fondamentales sur l'origine et l'évolution de l'Univers, ouvrant de nouvelles perspectives pour la recherche astronomique et astrophysique.